



INTROIBO



N°37 - JUIN 2010

Diocèse de Lausanne-Genève-Fribourg

La prière pour les prêtres Clôture de l'année du Sacerdoce

Chers fidèles,

Lors de son voyage au Portugal le mois dernier, notre Saint Père déclarait aux prêtres : « En cette année sacerdotale qui va s'achever, que descende sur vous tous une grâce abondante afin que vous viviez la joie de votre consécration et que vous témoigniez de la *fidélité* sacerdotale fondée sur la *fidélité* du Christ. Cela suppose évidemment une vraie intimité avec le Christ dans la prière, puisque ce sera l'expérience forte et intense de l'amour du Seigneur qui devra conduire les prêtres et les personnes consacrées à correspondre de façon exclusive et sponsale à son amour. »

Ainsi, le Pape rappelle que la fidélité du prêtre nécessite chez lui une vraie vie de prière. Mais ce n'est pas seulement la prière des prêtres mais aussi la prière des fidèles pour les prêtres qui rend possible leur fidélité.

Continuons donc de prier le Sacré-Cœur, par l'intercession du saint Curé d'Ars, pour que les prêtres du monde entier restent fidèles à leur vocation.

abbé Arnaud Evrat, FSSP



Mon Dieu, donnez beaucoup de saints prêtres !

Prêtres et laïcs, une distinction fructueuse

En conclusion de cette année sacerdotale

Le renouveau intérieur de tous les prêtres est un élément très important pour la vie de l'Église et pour la santé de tout le Corps Mystique. Devant la sécularisation continue et le rejet de Dieu et de la vie surnaturelle, est apparu inévitablement une incompréhension et une mauvaise appréciation du sacerdoce.

Ainsi la première réaction de certains, à l'institution de cette Année Sacerdotale, a été de s'élever immédiatement contre des éléments constitutifs du sacerdoce, comme le célibat et la fonction de gouvernement.

Grandeur du sacerdoce

Dans ce climat de négation et de confusion, le danger est grand, pour le prêtre lui-même, de perdre le sens de son identité de prêtre. S'adressant à la Congrégation pour le Clergé, lorsqu'il a annoncé l'Année Sacerdotale, le Saint Père a précisément fait référence à une menace de sous-évaluation du sacerdoce ministériel : « Le caractère central du Christ porte en lui la juste valorisation du sacerdoce ministériel, sans lequel il n'y aurait ni l'Eucharistie, ni même la mission ou l'Église elle-même. Dans ce sens, il est nécessaire de veiller afin que les *nouvelles structures* ou organisations pastorales ne soient pas pensées pour une époque où l'on devrait *se passer* du ministère ordonné, en partant d'une interprétation erronée de la juste promotion des laïcs, car dans ce cas, on poserait les condi-

tions pour une dilution supplémentaire du sacerdoce ministériel et les éventuelles *solutions* présumées coïncideraient de façon dramatique avec les causes réelles des problématiques contemporaines liées au ministère. » (Discours à la Congrégation pour le Clergé, 16 mars 2009)

Lutte des classes...

Trop souvent, lorsqu'il fait une distinction entre les hommes, le monde sécularisé a tendance à cultiver un état de lutte des classes permanent, ou tout au moins à introduire une vision de rivalité incessante en matière de statut social. Il considère comme central les luttes entre hommes et femmes, entre employeurs et employés et même les oppositions entre laïcs et prêtres. Tout semble ainsi se ramener à un combat pour le pouvoir.

Malheureusement cette perspective en a encouragé certains à conclure à tort (implicitement ou explicitement) que le meilleur moyen de renforcer la dignité des laïcs passait par un affaiblissement du caractère du sacerdoce dans ses trois fonctions d'enseignement, de sanctification et de gouvernement. Ceci afin de réduire la relation entre le prêtre et les laïcs à un conflit de subordination, ignorant par là-même les devoirs et les responsabilités inhérents à chaque état et qui, ayant été fixés par le Christ lorsqu'il a créé son Église, sont en fait pleinement complémentaires.

Le rôle irremplaçable des laïcs

Cette erreur est manifeste si l'on considère la réaction généralement constatée devant la tentative de Vatican II de traiter la situation de l'Église dans le monde moderne et de l'aider ainsi à trouver les meilleurs moyens de faire entendre sa voix dans un monde gravement sécularisé depuis les années 60. En fait l'objectif était d'alerter les laïcs quant à leurs devoirs et leur rôle dans la société humaine et sa culture (*Lumen Gentium* 30, 31). Ils devaient exercer un service d'Église dans lequel, du fait de leur appartenance au monde, des hommes politiques, des juristes, des scientifiques, des médecins etc. auraient eu l'occasion de trouver à leur contact la vérité de l'Évangile. Dans un monde sécularisé, bien peu de ces hommes qui fixent la politique et dirigent notre société ont en effet eu l'occasion de pénétrer dans une église pour écouter le sermon du prêtre ! Mais, en revanche, ils côtoient chaque jour des laïcs catholiques sur leur lieu de travail et dans la société en général.

Vivre en fidèles du Christ

Malheureusement ce devoir important des laïcs consistant à porter témoignage de leur foi dans l'exercice de leur état de vie s'est trouvé trop souvent éclipsé ou a été totalement oublié dans l'escalade vers le « pouvoir ». Le rôle adéquat et l'apport des laïcs dans la vie de l'Église ont été remplacés dans de nombreux esprits par l'idée que la meilleure manière de renforcer la dignité des laïcs était de les *cléricaliser* en leur conférant un caractère de clerc tout particulièrement dans le sanctuaire et dans le cadre de la liturgie sacrée. Une telle réponse simpliste ne contribue en aucune manière à une meilleure compréhension tant de l'identité du prêtre que des véritables devoirs essentiels des fidèles dans le monde. Si tant est que l'Église doive avoir la parole dans la culture actuelle, il lui appartient d'instruire clairement et soigneusement les fidèles pour les inciter à servir l'Évangile. Cette mise au service de l'Évangile doit se faire à travers des vies conduites conformément à leur devoir d'état ; elle ne sau-



rait être une incitation à se mettre en valeur sur la base de critères propres à l'état clérical.

Le rôle du Pasteur

Le prêtre modèle proposé par le Saint Père au cours de cette année était, bien entendu, le patron des prêtres de paroisse, saint Jean-Marie Vianney, qui parlait souvent aux fidèles de son troupeau de l'immense don du sacerdoce : « Un bon berger, un pasteur selon le cœur de Dieu est le plus grand trésor que le Bon Dieu puisse accorder à une paroisse et l'un des dons les plus précieux de la divine miséricorde ». Pour lui, le sacerdoce était essentiel pour le salut des âmes : « Sans le prêtre, la passion et la mort de Notre-Seigneur ne seraient d'aucune utilité. C'est le prêtre qui poursuit l'œuvre de rédemption sur terre ». En fin de compte, il s'émerveillait du don qu'il avait lui-même reçu : « Si le prêtre savait ce qu'il était, il mourait, non pas de crainte mais

d'amour ».

Juste avant d'ordonner un jeune, l'évêque l'exhorte à s'en tenir, tout au long de son sacerdoce, aux principes suivants : *Agnoscite quod agitis...* « Considérez ce que vous faites ; imitez ce que vous opérez ; en sorte que, célébrant le mystère de la mort du Sauveur, vous fassiez mourir en votre chair les vices et les concupiscentes. »

Espérons que cette année sacerdotale ait permis d'approfondir notre connaissance du sacerdoce de manière à promouvoir une meilleure compréhension de ce don immense et, par là-même, d'encourager la généreuse réponse qu'elle exige du prêtre ordonné.

Abbé John Berg, FSSP
Supérieur Général

Prière à Notre-Dame du Sacerdoce

Vierge Marie, Mère du Christ-Prêtre, Mère des prêtres du monde entier, vous aimez tout particulièrement les prêtres, parce qu'ils sont les images vivantes de votre Fils Unique.

Vous avez aidé Jésus par toute votre vie terrestre, et vous l'aidez encore dans le Ciel. Nous vous en supplions, priez pour les prêtres ! « Priez le Père des Cieux pour qu'il envoie des ouvriers à sa moisson ».

Priez pour que nous ayons toujours des prêtres qui nous donnent les Sacrements, nous expliquent l'Évangile du Christ, et nous enseignent à devenir de vrais enfants de Dieu !

Vierge Marie, demandez vous-même à Dieu le Père les prêtres dont nous avons tant besoin ; et puisque votre Cœur a tout pouvoir sur lui, obtenez-nous, ô Marie, des prêtres qui soient des saints !

La Maîtrise de la Cathédrale du Puy-en-Velay



CHOEUR D'ENFANTS - EMMANUEL MAGAT, DIRECTEUR

La Maîtrise de la Cathédrale du Puy (France) est un chœur d'enfants formés sur le temps scolaire en Classe à Horaires Aménagés Musique. Après une tournée en Catalogne en janvier 2010, ils se produisent en Suisse du 25 juin au 5 juillet.

De passage à Fribourg, les enfants donneront un **concert** :

- en l'église Saint-Maurice le samedi 3 juillet à 20h30

Ils chanteront également la **messe** :

- en l'église Saint-Michel le dimanche 4 juillet à 10h00

Maitrise du Puy-en-Velay (France) - Tél. : 00 33 4 71 04 29 17

www.maitrisedupuy.com

Le Chœur recherche un **accueil en famille** pour la nuit du samedi 3 juillet 2010 à Fribourg. Pour tout renseignement et inscription pour l'accueil des enfants, contacter Mme de Sereys au 026 477 07 23. Un grand merci d'avance !

Clôture de l'année Sacerdotale

Vendredi 11 juin, fête du Sacré-Cœur

La messe solennelle de la fête du Sacré-Cœur, qui marquera la fin de l'année Sacerdotale, sera célébrée **le vendredi 11 juin, à 18h30 à l'église Saint-Jean**. Cette messe sera célébrée par **Monsieur l'abbé John Berg**, Supérieur Général de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre, à l'intention **des prêtres du monde entier**.

La messe sera suivie d'un verre de l'amitié.

2^{ème} Pèlerinage à Ars et Lyon – 18 et 19 septembre 2010

Comme l'année passée, notre communauté se rendra à Ars sur le tombeau du saint Curé afin de prier pour tous les prêtres et futurs prêtres.

La Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre organise un **pèlerinage à Ars (Ain, France) les samedi 18 et dimanche 19 septembre 2010**. Ce pèlerinage réunira des fidèles de plusieurs apostolats de la Fraternité en France, Suisse ou Allemagne. Il sera également le pèlerinage de rentrée du Séminaire Saint-Pierre de Wigratzbad (Allemagne) : une soixantaine de séminaristes nous accompagneront.

Le samedi soir, nous irons également nous recueillir à la basilique Notre-Dame de Fourvière (à Lyon) et prier devant la statue de la Vierge Noire.

Départ de Fribourg en bus le samedi matin ; retour à Fribourg le dimanche soir.

Renseignements et programme : www.fssp.ch/fr ou au 026 481 41 05



Souvenirs de l'an dernier...

Conférence pour adultes

Les 3èmes mardis du mois

La prochaine conférence pour adultes aura lieu le **mardi 15 juin à 19h15** à la salle paroissiale de l'église Saint-Jean (dans la cour de la Commanderie).

Le thème de cette conférence :

Quelques explications pour mieux comprendre la forme extraordinaire du rite romain : le Canon de la messe (suite)

par l'abbé Arnaud Evrat, FSSP

Venez nombreux et parlez-en autour de vous !

Catéchisme

Pour les jeunes de 16 à 25 ans :

Prochaine rencontre à la Maison Saint-Pierre Canisius : **samedi 19 juin**

9h15 Messe

10h00 Conférence

Messes d'action de grâce

● **pour les 10 ans de l'École Saint-Nicolas**



Samedi 12 juin à 10h, messe à l'église Notre-Dame de Bourguillon à l'occasion des 10 ans de l'École Saint-Nicolas.

Un grand merci pour vos prières à l'intention de l'école et pour votre soutien matériel !

● **pour le pèlerinage de Chartres**



Samedi 26 juin à 9h30, messe à la chapelle Sainte-Anne d'Hattenberg pour les pèlerins des chapitres Saint-Nicolas de Flüe et Saint-Nicolas de Myre et leurs familles.

Un **barbecue/pique-nique** réunira à l'issue de la Messe tous les participants au Chalet de la Fraternité Saint-Pierre (Ch. du Schoenberg 8, Fribourg). Merci d'apporter grillades, salades etc...

Ordinations sacerdotales à Wigrazzbad

samedi 3 juillet 2010 par le Cardinal Antonio Cañizares

Les fidèles qui souhaitent se rendre à l'ordination sacerdotale de l'abbé **Jérôme Bücker** au Séminaire de la Fraternité Saint-Pierre à Wigrazzbad (Allemagne), peuvent contacter M. César Antognini, tél. 079 355 49 15.

Départ prévu de Fribourg le vendredi 2 juillet en fin d'après-midi en bus ; nuit à l'hôtel à Bregenz ; retour le samedi 3 juillet dans la soirée.

Calendrier liturgique et horaires

● Église du Collège Saint-Michel

rue Saint-Pierre Canisius, Fribourg

Tous les dimanches et fêtes chômées :

9h45 Office de Tierce

10h00 Messe chantée

A noter pour ce mois :

- dimanche 6 juin : 2ème dimanche après la Pentecôte
- dimanche 13 juin : 3ème dimanche après la Pentecôte
- dimanche 20 juin : 4ème dimanche après la Pentecôte
- dimanche 27 juin : 5ème dimanche après la Pentecôte
- dimanche 4 juillet : 6ème dimanche après la Pentecôte, **messe chantée par la Maîtrise de la Cathédrale du Puy-en-Velay** (cf. page 5)

● Église Saint-Jean

Planche-supérieure, Fribourg

Tous les lundis, mardis et fêtes non chômées :

18h30 Messe basse

A noter pour ce mois :

- vendredi 11 juin : fête du Sacré-Cœur, messe solennelle pour la clôture de l'année Sacerdotale
- jeudi 24 juin : Nativité de saint Jean-Baptiste, patron de l'église Saint-Jean
- mardi 29 juin : fête des saints Pierre et Paul

● Oratoire de la Maison Saint-Pierre Canisius

Chemin du Schönberg 8, Fribourg (située sur la route St-Barthélemy, bus ligne 2 - Arsent)

Du mercredi au vendredi (vérifier l'horaire en période de vacances scolaires) :

18h30 Messe basse

● Chapelle Sainte-Anne d'Hattenberg

derrière Bourguillon

Tous les samedis :

9h00 Chapelet

9h30 Messe basse

A noter pour ce mois :

- samedi 26 juin : messe d'action de grâce pour le Pèlerinage de Chartres

Confessions

Le dimanche :

à l'église du collège Saint-Michel, rue Saint-Pierre Canisius, Fribourg

9h30-9h55 Confessions

En semaine :

Confessions avant ou après la messe sur demande

Tous les lundis et mardis :

à la Cathédrale Saint-Nicolas, Fribourg

17h30-18h00 Confessions

Intentions de Messe

Pour faire célébrer des Messes à l'intention de vivants ou de défunts, vous pouvez remettre au prêtre votre offrande dans une enveloppe en y indiquant clairement l'intention. Merci de ne pas donner plus de 2 ou 3 intentions par semaine.

Pour joindre un prêtre de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pierre :

Abbé Arnaud Evrat (en cas d'urgence : 079 295 97 41)

Maison Saint-Pierre Canisius, Chemin du Schönberg 8, 1700 Fribourg

026 488 00 37 - www.fssp.ch - www.mysteriumfidei.ch